

ECONOMÍA. EL PRÓXIMO VIERNES 12 DE DICIEMBRE SE REUNIRÁ LA JUNTA DIRECTIVA DE ECOPETROL

Los 'Genaros' en Fedecafé y Ecopetrol, las cabezas apetecidas por el Gobierno nacional

BOGOTÁ. El Gobierno del presidente **Juan Manuel Santos** tiene en la mira a dos 'Genaros' que se han mantenido en sus cargos, pese a los constantes rumores sobre sus salidas: **Luis Genaro Muñoz**, gerente de la *Federación Nacional de Cafeteros (Fedecafé)*, el gremio más tradicional e importante del país; y **Javier Genaro Gutiérrez**, presidente de *Ecopetrol*, la principal compañía en Colombia.

Aunque los dirigentes han reafirmado sus posiciones, en los últimos días han vuelto a enfrentar especulaciones sobre sus retiros. Hace una semana, el presidente de la *Federación* volvió a sentir la arremetida de los comités de Huila, Cauca, Risaralda, Cundinamarca y Antioquia, que le pidieron que "diera un paso al costado".

"El Gobierno necesita de un gran colaborador, alguien que desde la *Federación* tenga un diálogo fluido con lo público y los cafeteros. **Luis Genaro Muñoz** se ha enfrentado al Gobierno y es el único gerente que lo ha hecho en todos sus años", señaló **Guillermo Trujillo**, exsecretario de *Fedecafé*.

El embajador en Londres, **Néstor Osorio**, y el director de *Corpoica*, **Juan Lucas Restrepo** son algunos de los nombres que han sonado para reemplazar a **Muñoz** cada vez que se pide su renuncia, desde que se organizaron los paros del sector en 2013 hasta el Congreso Nacional de Cafeteros que terminó el viernes pasado.

Pese a esa polémica, **Muñoz** extendió su estadía en el gremio a sus 54 años de edad y con 23 años de recorrido en la *Federación*. "Es inconveniente que el Gobierno meta la mano en una organización que tiene sus procedimientos. Esa decisión debe ser de común acuerdo entre las partes", agregó **Carlos Ramírez**, representante del Valle en el Comité Nacional.

LOS PERFILES DE LOS DIRIGENTES



JAVIER GENARO GUTIÉRREZ

Presidente de Ecopetrol

Edad: 63 años

Tiempo en la entidad: Ocho años

Formación: Ingeniero civil, con especialización en finanzas y magister en ingeniería industrial.



LUIS GENARO MUÑOZ

Gerente de la Federación Nacional de Cafeteros

Edad: 54 años

Tiempo en la entidad: 23 años

Formación: Administrador de empresas.



GUILLERMO TRUJILLO
EXSECRETARIO DE LA FEDERACIÓN DE CAFETEROS

"El Gobierno necesita de un gran colaborador, alguien que desde la *Federación* tenga un diálogo fluido con lo público y los cafeteros".



GUILLERMO PERRY
EXMINISTRO DE HACIENDA

"La gestión de **Javier Genaro** ha sido tan buena y con tanto respaldo, que al Gobierno le ha sido difícil sacarlo de la presidencia".

CAMBIOS EN ECOPETROL

Ahora que la situación en torno a **Muñoz** se ha calmado, el turno es para **Javier Genaro Gutiérrez**, quien tiene sus días contados en *Ecopetrol*: se retirará a sus 63 años y luego de estar por más de siete años en la presidencia.

En su lugar suenan los nombres de **Juan Carlos Echeverry**, exministro de *Hacienda* y carta del Gobierno, y **Camilo Marulanda**, director general de operaciones de *Ecopetrol*, y favorito de la Junta.

Pero llenar la vacante de **Gutiérrez** no será fácil, porque el ejecutivo tiene un amplio recorrido en el sector energético (39 años),

por 14 años fue gerente de *ISA* y lleva más de siete años timoneando de la empresa más importante del país. "La gestión de **Javier Genaro** ha sido tan buena y con tanto respaldo, que al Gobierno le ha sido difícil sacarlo de la presidencia", señaló **Guillermo Perry**, exministro de *Hacienda*.

Esto llevará a que la decisión de los nueve miembros de la junta sea reñida, pues como en la *Federación*, el Gobierno también quiere fortalecer su poder en una empresa que le deja al año cerca de \$33 billones entre impuestos, regalías y dividendos.

Se presentaría proceso de selección

Mucho se ha dicho sobre la salida de **Gutiérrez** de la presidencia *Ecopetrol*, pero la petrolera aún no ha salido a desmentir o confirmar los rumores, pese a que es una información relevante que le está pegando a la acción y afecta los intereses de los inversionistas. Y tampoco parece que la situación se vaya a aclarar pronto, pues está previsto que el próximo viernes 12 de diciembre se reúna la junta y, si se determina, se dé a conocer el procedimiento para nombrar el reemplazo de **Gutiérrez**. "Como compañía listada en la bolsa, hay unos procedimientos que se deben cumplir. Si esa decisión se llega a tomar, se deberá anunciar en un plazo de 24 horas. Si no se hace, la empresa puede ser sancionada", señaló una fuente de la petrolera.



SÍGANOS EN:
www.larepublica.co
Contoda la información sobre la junta directiva de *Ecopetrol* que se reunirá el próximo viernes 12 de diciembre.

ENERGÍA. SE LOGRÓ META DEL MARCO FISCAL

El Gobierno tiene difícil lograr el promedio anual del millón de barriles diarios

BOGOTÁ. Llegar al promedio acumulado del millón de barriles para 2014, no será una tarea fácil para el Gobierno y las empresas del sector. Pese a que la producción se está recuperando y la cifra anual llegó a 987.000 barriles diarios (bdpd), la industria tendría que producir 1.150.000 bpdp en diciembre para cumplir la meta.

El *Ministerio de Minas y Energía* dijo ayer que la extracción de noviembre fue de 1.002.000 bpdp, igual que en octubre, con lo que se mantuvo sobre el rango por segundo mes consecutivo. En lo corrido del año, solo en enero, febrero, junio y los dos últimos meses, se ha llegado al millón de barriles. "Lograr 1.150.000 barriles diarios en un mes es bastante, pero

es viable solo si se hace un esfuerzo grande. Es probable que los pozos que no han reportado su producción hasta el momento puedan hacerlo para fin de año y estar así más cerca del millón de barriles", dijo **Luis Ferney Moreno**, director del Departamento Mineroenergético de la *Universidad Externado*.

La buena noticia para el Gobierno es que con el promedio a noviembre, ya superó la meta del marco fiscal de mediano plazo (981.000 bpdp), con la que se hicieron las cuentas de la Nación. Esto significa un alivio para las finanzas, que se verán afectadas en 2015 por los precios del crudo. El WTI y el Brent se mantuvieron ayer a la baja: cerca de US\$61 y US\$64, respectivamente.

PRODUCCIÓN EN LO CORRIDO DEL AÑO



Sin embargo, *Ecopetrol* enfrenta un dilema, pues tiene la posibilidad de reservar el crudo para momentos de mejores precios internacionales o sacarlo en este momento, con las bajas cotizaciones. Pese a ese panorama, el mi-

nistro de *Hacienda*, **Mauricio Cárdenas**, les pidió a las empresas que aumentaran su producción, para compensar la caída de los precios con mayores ingresos. Por eso, aunque el país no llegue a un promedio acumulado

Contraposiciones para el sector petrolero

Pese a que **Cárdenas** les pidió a las empresas aumentar su producción, la situación podría no mejorar el otro año. Una encuesta que la *Asociación Colombiana del Petróleo (ACP)* reveló el pasado martes dice que 22% de las empresas está considerando disminuir sus inversiones en producción en los dos próximos años. "Las cifras obtenidas comparadas con 2013 indican que se triplicó el número de empresas que estarían considerando disminuir la inversión en producción y se reducen a la mitad las que piensan aumentarla", señaló la *ACP*.

del millón de barriles para el total de 2014, cualquier aumento que se haga en diciembre será significativo para los ingresos de la Nación.